

Homenaje a Patri Urquiza

JENARO COSTAS

Me habría gustado haber tenido tiempo para participar en el homenaje que la *Revista de lenguas y literaturas catalana, gallega y vasca* dedica a Patri Urquiza con un trabajo académico, pero, como no ha sido posible, agradezco a Josep Ysern que amablemente me ofrezca la posibilidad de unas breves líneas sobre nuestras vivencias comunes.

Guardo muy grato recuerdo de mi primera relación con Patri Urquiza, porque se produjo a través de D. Luis Michelena, que había sido mi profesor en la Universidad de Salamanca, hombre sabio y de cualidades humanas y universitarias excepcionales, al que he profesado un gran afecto.

Siendo yo Decano de la Facultad de Filología de la UNED promoví la creación de la especialidad de Filología Vasca, a instancias de nuestro Centro Asociado de Pamplona. Se aprobó en Junta de Gobierno como experiencia pionera, a la que seguirían en su momento la implantación de las filologías catalana y gallega.

Para su primer plan de estudios recibí el valioso consejo de mi querido profesor Michelena, que también me indicó quién podría ser su primer profesor, el hoy merecidamente homenajeado, profesor Patricio Urquiza.

No es este lugar ni momento para mencionar las dificultades que tuvimos que afrontar, tanto dentro de la UNED como fuera de ella, hasta lograr el objetivo de la implantación y consolidación de las tres especialidades.

Patri se integró rápidamente en la dinámica de nuestra Universidad y con su bonhomía, profesionalidad, trabajos de investigación y talante universitario supo granjearse la estima y el respeto de la comunidad científica.

Con la posterior incorporación de Júlia Butinyà en catalán y Manuel Rodríguez Alonso en gallego se completó la trilogía de las lenguas ibéricas, por así decir, «periféricas», y los tres profesores formaron un excelente equipo, que trabajó con intensidad y entusiasmo en el conocimiento y difusión de estas tres lenguas y literaturas, que a todos nos enriquecen y tienen un lugar muy adecuado en una Universidad como la UNED, de ámbito nacional o interautonómico y de fuerte implantación internacional.

Me alegra constatar que esa sección ha tenido y sigue teniendo una fructífera actividad académica gracias a la dedicación y profesionalidad de quienes siguen trabajando en su seno.